
N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, d. 24.10.2019, 

Alexander-von-Humboldt-Schule, Mensa, 
Roschdohler Weg 11, Neumünster. 

 

Beginn: 17.04 Uhr       Ende: 19.51 Uhr 

Anwesend: 
 Ratsfrau / Ratsherr 
Herr Bernd Delfs  
Frau Wiebke Diehlmann  
Frau Sabine Krebs  
Herr Martin Kriese  
Herr Frank Matthiesen  
 Bürgerschaftsmitglieder 
Frau Dorina-Christine Gottschalk  
Frau Gaby Mohr  
Herr Stefan Preuhs  
Frau Rita Stein  
Herr Anton Paul Jakob Weber  
 Beratendes Mitglied 
Frau Melanie Kalz  
 Außerdem anwesend 
Frau Babette Schwede-Oldehus (bis TOP 
10.6) 

Ratsfrau 

Herr Jonny Griese (bis TOP 10.6) Ratsherr 
Frau Bettina Becker Schulrätin 
Herr Eggert Rohwer Kreissportverband 
Herr Philipp Kraft Schulleiter Alexander-v.-Humboldt-Schule 
Herr Carsten Almreiter Stellv. Schulleiter Alexander-v.-Humboldt-

Schule 
Herr Pay Ove Dierks (bis TOP 10.1) Schulleiter Holstenschule 
Frau Anneke Schulz-Hildebrandt (bis TOP 
10.1) 

Stellv. Schulleiterin Holstenschule 

Frau Gunhild Cordts (bis TOP 6) Schulleiterin Grund- und Gemeinschafts-
schule Einfeld 

Frau Andrea Grünhagen (bis TOP 6) Stellv. Schulleiterin Grund- und Gemein-
schaftsschule Einfeld 

Herr Thorsten Petersen (bis TOP 10.6) Schulleiter Hans-Böckler-Schule 
Herr Simon Schön (bis TOP 10.6) Stellv. Schulleiter Hans-Böckler-Schule 
Frau Astrid Frevert (ab TOP 4, bis TOP 18) Museum Tuch& Technik 
Herr Rüdiger Schmitt Vorstand TS Einfeld 
Herr Olaf Hirt Schulleiter TLS 
Herr Tobias Meyer (ab TOP 5, bis TOP 10.4) Kreisschulsportbeauftragter 
Herr Sven Radestock (bis TOP 10.5) Ratsherr/Stadtteilbeiratsvor. Einfeld 
Frau Hanna Siuts (bis TOP 12) arbos Freiraumplanung 
Frau Claudia Schröder (bis TOP 12) arbos Freiraumplanung 
Frau Elisa Ninow (bis TOP 16) Kreisschülervertretung 
Herr Maximilian Henningsen (bis TOP 10.6) Kreisschülervertretung 
Frau Meryem Sari (bis TOP 10.6) Kreisschülervertretung 
Frau Alice Hakimy (bis TOP 10.6) Kinder- und Jugendbeirat 
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Einwohner und Presse  bis zu 7 
 Von der Verwaltung 
Herr Carsten Hillgruber Erster Stadtrat 
Frau Gabriele Bartelheimer Fachdienstleiterin Fachdienst 40 
Herr Matthias Kuck (bis TOP 14) Fachdienstleiter Fachdienst 65 
Frau Erika Jahn (bis TOP 13) Fachdienst 65.3 
Herr Thorben Pries Büroleiter Oberbürgermeister 
Herr Thomas Wittje Fachdienst 40.4 
Frau Christina Regner Fachdienst 40.4 
Frau Kaja Schloßbauer Fachdienst 40.4 (FSJ) 
Frau Sybille Groth (ab TOP 3) Dr. Hans-Hoch-Stiftung 
Frau Dörthe Bökemeier Personalrat 
Herr Pierre Pascal Hein Fachdienst 40.1 
Frau Nicole Pietrzinski Fachdienst 40.1 -Protokollführerin - 
 
 
 

Entschuldigt: 
Frau Dorothea Jahner Seniorenbeirat 
  
  
  
Unentschuldigt:  
Herr Fatih Mutlu Ratsherr 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
   2. Verpflichtung des Bürgerschaftlichen Mitgliedes Gaby Mohr 

 
   3. Vorstellung der neu gewählten Kreisschülervertretung 

 
   4. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 
 

   5. Genehmigung der Tagesordnung 
 

   6. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 
15.08.2019 
 

   7. Information über die am 15.08.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
gefassten Beschlüsse 
 

   8. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
 

   9. Einwohnerfragestunde 
 

   10. Anträge und Anfragen 
 

   10.1. Antrag der Ratsfraktion DIE LINKE betr. Bühne - Spielplatz Großflecken 
Vorlage: 0094/2018/An 
 

   10.2. Antrag der SPD-Rathausfraktion betr.: Weitere Events im Park am 
Caspar-von-Saldern-Haus 
Vorlage: 0116/2018/An 
 

   10.3. Antrag des Kinder- und Jugendbeirats  betr. Einberufung einer Konferenz 
zum Thema Digitalisierung in den Schulen 
Vorlage: 0126/2018/An 
 

   10.4. Resolution der SPD Rathausfraktion betr. Kinder- und Jugendbeteiligung 
in Neumünster 
Vorlage: 0134/2018/An 
 

   10.5. Antrag der CDU-Ratsfraktion betr. Dreifeldsporthalle auf dem Sportgelän-
de der AHS Einfeld 
Vorlage: 0117/2018/An 
 

   10.6. Gemeinsamer Antrag der Ratsfraktionen von CDU, SPD, Bündnis 90/Die 
Grünen, BfB, DIE LINKE und des RH Joost, LKR betr. Zuschuss für den 
Sportverein TS Einfeld 
Vorlage: 0119/2018/An 
 

   11. TS Einfeld von 1921 e. V. - Sachstand nach dem Brand des Vereinsheims 
- 
 

   12. HOLSTENSCHULE - Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes 
Vorlage: 0406/2018/DS 
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   13. Gemeinschaftsschule Faldera - Erforderliche Bau- und Sanierungsmaß-
nahmen 
Vorlage: 0166/2018/MV 
 

   14. Förderprogramme zum Erhalt und zur Erneuerung kommunaler Gebäude - 
Sachstand der Fördermaßnahmen 
Vorlage: 0159/2018/MV 
 

   15. Antrag zur Mitteilung Nr. 0133/2018/MV dioxinhaltiges Kieselrot auf den 
Sportplätzen Gartenstadtschule und Jugendspielplatz der SPD-
Rathausfraktion im Schul-, Kultur- und Sportausschuss am 23.05.2019 
Vorlage: 0161/2018/MV 
 

   16. Fortführung der bislang aus Landesmitteln finanzierten Schulsozialarbeit 
an Grundschulen 
Vorlage: 0403/2018/DS 
 

   17. Stiftung Museum, Kunst und Kultur der Stadt Neumünster; hier: Vertrag 
zwischen der Stadt und der Stiftung zur Regelung eines jährlichen Be-
triebskostenzuschusses 
Vorlage: 0391/2018/DS 
 

   18. Jährlicher Zuschuss für den Verein Kulturlokschuppen Neumünster e. V. 
für den Um- und Ausbau des Lokschuppens zu einer Kultureinrichtung in 
Neumünster sowie für deren Unterhaltung und Betrieb 
Vorlage: 0395/2018/DS 
 

   19. Planung der Eisbahn auf dem Weihnachtsmarkt 
 

   20. Mitteilungen 
 

   20.1. Schülerzahlenentwicklung im Bereich der  Regionalen Berufsbildungszen-
tren 
Vorlage: 0160/2018/MV 
 

   20.2. Sitzungstermine 2020 
 

   20.3. Grundschule an der Schwale - mündlicher Sachstandsbericht - 
 

   21. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17.04 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 2 . Verpflichtung des Bürgerschaftlichen Mitgliedes Gaby Mohr 

 
Der Vorsitzende verpflichtet das Bürgerschaftsmitglied Gaby Mohr zur gewissenhaften 
Erfüllung ihrer Obliegenheiten. 
 
 3 . Vorstellung der neu gewählten Kreisschülervertretung 

 
Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder der neuen Kreisschülervertretung und Frau Ha-
kimy vom Kinder- und Jugendbeirat. Frau Ninow, Herr Henningsen und Frau Sari stellen 
sich den Ausschussmitgliedern vor.  
 
 4 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu be-

ratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 22. – Genehmigung der Niederschrift über 
die am 15.08.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesordnungspunkte - 
nicht öffentlich zu beraten. 
 
 
 5 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende schlägt vor, TOP 14, 12 und 13 in der Reihenfolge vorzuziehen und nach 
Punkt 9 (Einwohnerfragestunde) zu behandeln. 
 
Der Vorsitzende regt an, TOP 10.5, 10.6 und 11 gemeinsam zu beraten, aber getrennt 
abzustimmen. 
 
Des Weiteren kündigt er einen Änderungsantrag der FDP Ratsfraktion zu TOP 16 (Anlage 
1) und einen Änderungsantrag der SPD Rathausfraktion zu TOP 17 (Anlage 2) an. 
 
Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 6 . Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

15.08.2019 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 
vom 15.08.2019 wird einstimmig angenommen. 
 
 7 . Information über die am 15.08.2019 unter Ausschluss der Öffentlich-

keit gefassten Beschlüsse 
 
Es liegen keine unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Beschlüsse vor. 
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 8 . Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 
Der Vorsitzende… 
 
…berichtet aus seiner Sicht über einen Großeinsatz von Feuerwehr und Polizei an der 
Theodor-Litt-Schule. 
 
…dankt den Organisatoren, den ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern und allen Betei-
ligten, die das Straßenmusikfest „Ba-Da-Boom“ unterstützt haben. 
 
…bedankt sich bei allen Organisatoren für die Umsetzung des Kunstfleckens. 
 
…teilt mit, dass er am 10.09.2019 eine E-Mail von Herrn Kaikowski zum Thema Sporthal-
lenkapazität Einfeld erhalten hat. Diese wurde am 14.09.2019 an die Ausschussmitglie-
der weitergeleitet. 
 
…teilt mit, dass er am 15.09.2019 eine E-Mail von Herrn Klee bezüglich einer kulturellen 
Förderung erhalten hat. Die E-Mail und seine Antwort wurden sowohl an das Land als 
auch an die Ausschussmitglieder weitergeleitet. 
 
…hat vom Schulleiter der Hans-Böckler-Schule eine Stellungnahme mit Datum vom 
23.09.2019 zur Standortfrage der Ersatzhalle für die KSV-Halle erhalten und wunschge-
mäß an die Ausschussmitglieder weitergeleitet. 
 
…berichtet, dass der Schul-, Kultur- und Sportausschuss vorab die am 14.10.2019 her-
ausgegebene Pressemitteilung zur Neuschneidung der Zuständigkeitsbereiche der Grund-
schulen erhalten hat. 
 
 9 . Einwohnerfragestunde 

 
Herr Pries verliest die von Frau Marschalkowski eingereichten Fragen zur Planung des 
Weihnachtsmarktes 2019 und beantwortet diese und weitere Fragen. 
 
Ratsherr Matthiesen reicht in der Sitzung Fragen zum künftigen Standort der Landesjus-
tizschule in Neumünster (Anlage 3) ein und bittet die Verwaltung um die schriftliche Be-
antwortung möglichst zur Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses  am 
28.11.2019. 
 
 10 . Anträge und Anfragen 

10.1 . Antrag der Ratsfraktion DIE LINKE  
betr. Bühne - Spielplatz Großflecken 
Vorlage: 0094/2018/An 

 
„Die Verwaltung wird aufgefordert zu prüfen, inwieweit die Möglichkeit besteht, auf dem 
geplanten Spielplatz eine feste Bühne bauen zu lassen.“ 
 
Nach reger Diskussion stellt der Vorsitzende abschließend folgenden Änderungsantrag: 
 
„Die Verwaltung wird aufgefordert zu prüfen, inwieweit die Möglichkeit besteht, auf dem 
Großflecken eine Bühne zu bauen.“ 
 
Beschluss: Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
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 10.2 . Antrag der SPD-Rathausfraktion 

betr.: Weitere Events im Park am Caspar-von-Saldern-Haus 
Vorlage: 0116/2018/An 

 
„Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss bittet die Verwaltung, mit den an der Live-
Übertragung der Sommeroper „Aida“ Beteiligten, Gesprächen zu führen und dabei zu 
prüfen, unter welchen Voraussetzungen ähnliche Events im Park am Casper-von-Saldern-
Haus zukünftig stattfinden können. 
 
Das Ergebnis ist dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss vorzustellen.“ 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 10.3 . Antrag des Kinder- und Jugendbeirats   

betr. Einberufung einer Konferenz zum Thema Digitalisierung in den 
Schulen 
Vorlage: 0126/2018/An 

 
Frau Hakimy führt zum vorliegenden Antrag aus. 
 
„Die Stadt Neumünster beruft zeitnah eine Konferenz zum Thema „Digitalisierung in den 
Schulen der Stadt Neumünster“ ein. 
Die Beratungsergebnisse dieser Konferenz sollen sicherstellen, dass es bei der Digitalisie-
rung des Bildungssystems in Neumünster zu einem abgestimmten, zielführenden Han-
deln kommt. Beteiligt werden sollen alle relevanten Gruppen, wie z.B. die von dem The-
ma betroffenen Lehrkräfte der Schulen, Schüler/innen-Vertretungen, Elternbeiräte, die 
Stadt Neumünster. Als Ergebnis der Konferenz sollen u.a. Aussagen zum 
 

• technischen Stand der Ausrüstung 
• zu den Bedarfen in technischer Hinsicht 
• zum Stand und den Bedarfen in finanzieller Hinsicht 
• zu personellen Fragen 
• zu methodischen Fragen 

 
vorliegen. 
 
Die Konferenz dient sowohl als Bestandsaufnahme als auch als Hilfe für eine zeitnahe 
Umsetzung der Digitalisierung in den Schulen. Zudem ermöglicht sie den Erfahrungsaus-
tausch aller Beteiligten.“ 
 
 
Nach reger Diskussion unterbricht der Vorsitzende die Sitzung von 18.37 Uhr 
bis 18.42 Uhr. 
 
 
Beschluss: Der Antrag wird mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
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 10.4 . Resolution der SPD Rathausfraktion betr. Kinder- und Jugendbeteili-

gung in Neumünster 
Vorlage: 0134/2018/An 

 
„Die Selbstverwaltung der Stadt Neumünster bekennt sich uneingeschränkt zum §47f der 
Gemeindeordnung des Landes Schleswig-Holstein. Dieser muss in Gänze zur Anwendung 
kommen. Deshalb ist es unerlässlich, eine Partizipation in allen Bereichen, die Kinder und 
Jugendliche betreffen, aktiv zu leben. 
 
Die Selbstverwaltung erwartet hier von den Fachbereichen und dem Stadtvorstand der 
Stadt Neumünster, dass: 
 

• eine rechtzeitige Einbindung der Kinder und Jugendlichen gemäß §47f Gemeinde-
ordnung SH erfolgt. 
 

• eine Richtlinie zur Einbindung der Kinder und Jugendlichen erarbeitet wird, die für 
alle Fachbereiche bindend ist. 
 

• der Kinder- und Jugendbeirat so rechtzeitig in die geplanten Maßnahmen einge-
bunden wird, dass dieser noch darüber in dem Gremium beraten kann und mögli-
che Änderungen oder Ergänzungen einfließen lassen kann. 
 

• den Mitgliedern des Kinder- und Jugendbeirats Angebote der Weiterbildung zur 
Unterstützung ihrer Arbeit gemacht werden (wie funktioniert Selbstverwaltung, 
Verfahrensabläufe wie z.B. Bauleitplanung, aber auch Gesprächsführung und ei-
nen Redebeitrag halten).“ 

 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 10.5 . Antrag der CDU-Ratsfraktion  

betr. Dreifeldsporthalle auf dem Sportgelände der AHS Einfeld 
Vorlage: 0117/2018/An 

 
Herr Kriese führt in die Vorlage ein und bittet, im Antragstext den Punkt 4 zu streichen. 
Der so geänderte Antragstext lautet wie folgt: 
 

1. „Die neue Dreifeldsporthalle wird auf dem Sportgelände AHS in Einfeld gebaut. 
 

2. Der Tribühnenbereich soll für ca. 1000 Zuschauer ausreichen. 
 

3. Die Verwaltung führt unverzüglich für die Planung der Halle eine beschränkte Aus-
schreibung durch. Es sei denn, die Planung eines entsprechenden Gebäudes ist 
schon durch die Verwaltung erfolgt. 
 

4. Die neue Halle ist der Ersatz für die KSV-Halle.“ 
 

Der Vorsitzende lässt über den so geänderten Antrag abstimmen. 
 
Beschluss: Der so geänderte Antrag wir mit 3 Ja-Stimmen und 7 Nein-Stimmen  
                  abgelehnt. 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 



- 9 - 
 

 10.6 . Gemeinsamer Antrag der Ratsfraktionen von CDU, SPD, Bündnis 
90/Die Grünen, BfB, DIE LINKE und des RH Joost, LKR betr. Zuschuss 
für den Sportverein TS Einfeld 
Vorlage: 0119/2018/An 

 
„Der Sportverein TS Einfeld erhält zum Aufstellen und Betrieb von Containern, die zur 
Aufrechterhaltung des Sportbetriebs nach dem Brand ihres Vereinsheims benötigt wer-
den, einen einmaligen Zuschuss in Höhe von bis zu 65.000 Euro. 
Die Höhe richtet sich nach den dem Verein verbleibenden Kosten für das Aufstellen und 
Betreiben. 
Das Geld ist außerplanmäßig bereit zu stellen. Die Verwaltung wird gebeten, eine De-
ckung aus dem laufenden Haushalt bereit zu stellen. Es soll auf Antrag des Vereins kurz-
fristig auch in Raten gezahlt werden. Der Verein hat mit der Stadt eine Schlussrechnung 
zu machen.“ 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 11 . TS Einfeld von 1921 e. V.  

- Sachstand nach dem Brand des Vereinsheims - 
 
Herr Schmitt berichtet über den aktuellen Stand und dankt allen Unterstützern. Weiterhin 
informiert er darüber, dass am 25.10.2019 die Container aufgestellt werden und die Ver-
sorgung im Tennisheim mit Gas, Strom und Wasser sichergestellt ist. Sanitärcontainer 
werden voraussichtlich in der 44. oder 45. Kalenderwoche aufgestellt. 
Die Ruine wird voraussichtlich bis Weihnachten 2019 abgerissen. 
 
 12 . HOLSTENSCHULE  

- Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes - 
Vorlage: 0406/2018/DS 

 
Die Vertreterinnen der Firma arbos Freiraumplanung stellen die Planungsunterlagen vor. 
 

1. „Der Planung für die Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes wird zuge-
stimmt. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Baumaßnahme umzusetzen (Baubeschluss). 
 

3. Die gesperrten Mittel auf der Maßnahme 120302 „Kita Gartenstadt – Neubau“ in 
Höhe von 848.300 Euro werden entsperrt. 
 

4. Die Leistungen von überplanmäßigen Auszahlungen im Finanzplan 2020 in Höhe 
von 848.300 € nach§ 95 d GO im Produkt 11120100 wird zugestimmt. Die De-
ckung erfolgt durch Mindestauszahlung im Produkt 1112.“ 

 
Es ergeben sich Nachfragen seitens des Ausschusses, die von Frau Jahn beantwortet 
werden. 
 
Der Vorsitzende bittet die Verwaltung, den Kinder- und Jugendbeirat bei der weiteren 
Gestaltung zu beteiligen. 
 
Der Vorsitzende stellt folgenden Änderungsantrag zu Punkt 4: 
 
„Die Leistungen von überplanmäßigen Auszahlungen im Finanzplan 2020 in Höhe von 
max. 848.300 € nach§ 95 d GO im Produkt 11120100 wird zugestimmt. Die Deckung 
erfolgt durch Mindestauszahlung im Produkt 1112.“ 
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Zunächst lässt der Vorsitzende über den Änderungsantrag abstimmen: 
 
Beschluss: Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Sodann lässt der Vorsitzende über den so geänderten Antrag abstimmen: 
 
Beschluss: Der so geänderte Antrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle 
Ratsversammlung 
 
 13 . Gemeinschaftsschule Faldera - 

 Erforderliche Bau- und Sanierungsmaßnahmen - 
Vorlage: 0166/2018/MV 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 14 . Förderprogramme zum Erhalt und zur Erneuerung kommunaler Ge-

bäude - Sachstand der Fördermaßnahmen - 
Vorlage: 0159/2018/MV 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 15 . Antrag zur Mitteilung Nr. 0133/2018/MV dioxinhaltiges Kieselrot auf 

den Sportplätzen Gartenstadtschule und Jugendspielplatz der SPD-
Rathausfraktion im Schul-, Kultur- und Sportausschuss am 23.05.2019
Vorlage: 0161/2018/MV 

 
Herr Kriese kündigt an, dem Vorsitzenden eine Fotodokumentation zur Abfuhr des belas-
teten Grundes an der Gartenstadtschule zukommen zu lassen. Er bittet den Vorsitzen-
den, diese an die Ausschussmitglieder zu verteilen. 
 
Herr Weber bittet um Beantwortung einer Frage zur Vergabe von Mitteln aus der Flächen-
recycling-Richtlinie (siehe * unter der Kostenaufstellung) mit Versand des Protokolls (An-
lage 4). 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 16 . Fortführung der bislang aus Landesmitteln finanzierten Schulsozialar-

beit an Grundschulen 
Vorlage: 0403/2018/DS 

 
Herr Hillgruber führt in die Vorlage ein. 
 
1. „Der Fortführung der bislang in freier  Trägerschaft  durchgeführten Schulsozialarbeit 

an Grundschulen im bisherigen Umfang  (10 Teilzeitstellen mit einem Gesamtvolumen 
von 211,5 Wochenstunden) wird, befristet für weitere fünf Jahre ab dem 01.01.2021 
bis zum 31.12.2025, zugestimmt. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, zur Vergabe der Leistung ein entsprechendes Aus-
schreibungsverfahren zu organisieren.“ 
 

Frau Stein stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
„Punkt 1 des Antrags ist wie folgt zu ändern: 
 
Streichen: „im bisherigen Umfang“ und setzen: „erhöht auf 11 Teilzeitstellen mit einem 
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Gesamtvolumen von 311 Wochenstunden“.“ 
 
Der Vorsitzende stellt einen Vertagungsantrag. 
 
Beschluss: Der Vertagungsantrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle 
Ratsversammlung 
 
 17 . Stiftung Museum, Kunst und Kultur der Stadt Neumünster; hier: Ver-

trag zwischen der Stadt und der Stiftung zur Regelung eines jährli-
chen Betriebskostenzuschusses 
Vorlage: 0391/2018/DS 

 
Herr Hillgruber erläutert die Eckdaten zum Vertrag. Frau Frevert ergänzt die Ausführun-
gen des Ersten Stadtrates und stellt insbesondere die Personalsituation in der Verwaltung 
des Museums dar. 
 
„Dem anliegenden Vertrag zur Regelung des jährlichen Betriebskostenzuschusses wird 
zugestimmt.“ 
 
Der Vorsitzende stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
„Der Antragstext erhält folgenden geänderten Wortlaut: 
 
Dem anliegenden Vertrag zur Regelung des jährlichen Betriebskostenzuschusses wird 
unter der Maßgabe zugestimmt, dass eine jährliche 2 prozentige Dynamisierung 
bei der Gebäudeunterhaltungspauschale aufgenommen wird.“ 
 
Der Vorsitzenden lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Beschluss: Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Sodann lässt der Vorsitzende über den so geänderten Antrag abstimmen. 
 
Beschluss: Der so geänderte Antrag wird einstimmig angenommen. 
Endg. entsch. Stelle 
Ratsversammlung 
 
 18 . Jährlicher Zuschuss für den Verein Kulturlokschuppen Neumünster e. 

V. für den Um- und Ausbau des Lokschuppens zu einer Kultureinrich-
tung in Neumünster sowie für deren Unterhaltung und Betrieb 
Vorlage: 0395/2018/DS 

 
„Die im Doppelhaushalt 2019/20 jährlich eingestellten Mittel in Höhe von 5.000 Euro 
werden in voller Höhe freigegeben.“ 
 
Beschluss: Der Antrag wird mit 8 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme angenommen. 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
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 19 . Planung der Eisbahn auf dem Weihnachtsmarkt 

 
Herr Pries nimmt anhand der Kleinen Anfrage des Vorsitzenden Stellung zur Planung der 
Eisbahn auf dem Weihnachtsmarkt. 
 
Der Vorsitzende kündigt an, dass aufgrund der bis dato nicht zugestellten Antwort auf die 
Kleine Anfrage aus dieser eine Große Anfrage in der nächsten Ratsversammlung wird. 
 
 20 . Mitteilungen 

 20.1 . Schülerzahlenentwicklung im Bereich der Regionalen Berufsbildungs-
zentren 
Vorlage: 0160/2018/MV 

 
Herr Hirt informiert über die Schülerzahlen an den Regionalen Berufsbildungszentren und 
weist auf den aktuellen Rückgang der Schülerzahlen hin. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 20.2 . Sitzungstermine 2020 

 
Der Vorsitzende verweist auf die Sitzungstermine für 2020, die den Ausschussmitgliedern 
als Tischvorlage (Anlage 5) zur Verfügung gestellt werden. 
 
 20.3 . Grundschule an der Schwale - mündlicher Sachstandsbericht - 

 
Es wird berichtet, dass der 1. Bauabschnitt am heutigen Tag im Rahmen einer festlichen 
Feierstunde eingeweiht wurde und im November mit dem 2. Bauabschnitt begonnen 
wird. 
 
 21 . Verschiedenes 

 
Den Ausschussmitgliedern liegt als Tischvorlage ein Schreiben der Ministerin Prien zum 
DigitalPakt Schule 2019 bis 2024 nebst Anlagen vor (hier: Förderrichtlinie zugunsten der 
Träger der öffentlichen Schulen, Auszug aus dem Amtsblatt und der Liste der Schulträ-
gerbudgets (Anlage 6)). Auf die Stadt Neumünster entfällt ein Förderbetrag von insge-
samt rund 6,5 Mio. Euro, davon rund 2,8 Mio. Euro für die berufsbildenden Schulen. 
 
Herr Wittje weist darauf hin, dass vom 18.-22.11.2019 die Wahlen zum neuen Kinder- 
und Jugendbeirat durchgeführt werden. Es gibt 12 Kandidatinnen und Kandidaten; 5 da-
von stellen sich zur Wiederwahl. Die Wahlen finden in verschiedenen Schulen und im 
Kinder- und Jugendbüro der Stadt Neumünster statt. Er wirbt für eine hohe Wahlbeteili-
gung der Wahlberechtigten. 
 
 
 
 
_____________________     _________________ 
Bernd Delfs       Nicole Pietrzinski 
Ausschussvorsitzender     Protokollführerin 
 


